

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle Sagast, 41

Toda correspondencia al apartado 177

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes, Ptas. 2
Fuera de la población trimestre, 7'50
Ejemplar atrasado, 20 céntimos
Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Sábado 20 Octubre de 1928

Núm. 5.101

DESDE PARIS

Al teléfono con París

La batalla laica.—Un general republicano

La emoción causada en Francia por los dos artículos de la ley financiera relativos a las Congregaciones religiosas demuestra hasta qué punto el laicismo francés es algo vivo y actuante. Apresurémonos a decir que el pleito parece ya resuelto en favor de las izquierdas, a las que no se puede acusar ciertamente de haberlo provocado, pero que han sabido ganarlo preparándose rápidamente a la defensa. A los católicos franceses les ha sorprendido esta reacción, instantánea y que ha puesto en actitud de combate a todas las izquierdas. Creían la partida ganada, introduciendo de matute, en el presupuesto, las disposiciones legales que permitirían devolver a las Congregaciones parte de los bienes confiscados por el Estado y autorizar el establecimiento en Francia de los centros de recluta y preparación de misioneros y congregacionistas dedicados en el Extranjero a la enseñanza francesa. No se trataba, pues, como se ha dicho, de permitir la vuelta de las Congregaciones; pero, de todas maneras, esa disposición equivalía a entreabrirles la puerta, a sentar un precedente peligroso para la integridad de las leyes laicas. Por el momento, el beneficio se limitaba a las Congregaciones que en el Extranjero sirven la causa de la propaganda francesa. Por eso la iniciativa del asunto la había tomado el ministro de Negocios Extranjeros, aunque no le dio ninguna significación política ni lo había sometido a discusión en el Consejo de ministros. Así quedaron aprobados, casi por sorpresa, los dos artículos por la Comisión financiera de la Cámara.

Toda la Prensa reaccionaria de Francia, desde "L'Echo de Paris", a "La Croix", cantó victoria. A las primeras protestas de los republicanos, esos periódicos manifestaron gran asombro: "El anticlericalismo ha pasado de moda. Hay que ser tolerantes. No volvamos a los tiempos satánicos del *com-bismo*".

Pero ya habrán podido ver los católicos franceses que lo que ha pasado de moda en Francia no es el anticlericalismo, sino el clericalismo, y que la verdadera tolerancia no consiste en conceder privilegios a las Ordenes religiosas. Las leyes laicas no sufrirán el menor atentado. El Gobierno abandonará los dos artículos sospechosos.

—Confiad en mí—había dicho Herriot a sus amigos de Lyon.

El general Percin, que acaba de morir en París, era un militar republicano y antimilitarista. Las camarillas reaccionarias del Ejército francés le habían declarado una guerra a muerte. No podían permitirle su actitud cuando el proceso Dreyfus, que fué la más noble lucha civil de la tercera República. Percin combatió entonces con el pueblo contra el Estado Mayor, con Zola, Jaures, Clemenceau, Pelletan y Severine, contra la turba nacionalista. Tuvo entonces duelos sensacionales y asistió

a los milines dreyfusistas con el uniforme militar y la cruz de la Legión de Honor que había ganado en el sitio de París del 70, donde fué herido. Percin vivía retirado en 1914, cuando estalló la guerra europea. Volvió al servicio activo y fué nombrado jefe de la primera región. Terminada la guerra, reanudó su actividad política, para defenderse de las calumnias que habían lanzado contra él sus enemigos y para defender sus ideas. Como en los tiempos del "affaire", rió batallas memorables, escribió libros y publicó artículos en los periódicos de izquierda.

El caso del general Percin no es único en el Ejército francés, pero acaso ninguno de los otros generales republicanos — si exceptuamos a Sarrail — había puesto tanto brío y tanto heroísmo en su conducta pública, en los combates civiles. Obedecía esto, sin duda, a que su carrera militar había comenzado en el momento de derrumbarse el Imperio. Así, aquella fué unida a las luchas de la democracia francesa, desde los tiempos del Gobierno de la Defensa Nacional, con Gambetta, Jules Simón, Faure y Menard-Dorian hasta nuestros días. Pero este general no fue un "putchista", ni un cabecilla. Su actividad política era la de un buen ciudadano que servía a la República; la de un buen militar que honraba al Ejército porque lo quería sometido al Poder civil; la de un buen francés que aspiraba a vivir en un régimen de libertad y de justicia. El general Percin tenía al morir ochenta y dos años.

CARLOS ESPLA
París, 15—X—1928.

CHARLAS

Ya tenemos el seguro obligatorio para los viajeros por ferrocarril. Esto creemos que no dejará a las empresas que se salgan de rotas.

Nos parece bien; como nos lo parece todo cuanto tienda a establecer el seguro obligatorio, lo mismo para accidentes ferroviarios, que para naufragios, incendios, tempestades que arrasasen cosechas, ancianidad, invalidez, enfermedad, para forzoso, orfandad, etc; pero tendiendo a que sea el mismo Estado el que asegure mayor garantía de solvencia y también mejor inversión de beneficios, puesto que cuanto actualmente ganan las compañías aseguradoras para palacios suntuosos, sueldos magníficos, dividendos de acciones, intereses de obligaciones, quedaría a favor de dicho Estado y no de unos pocos.

¿Sería esto como un principio de socialización? Podría ser sí; porque más conveniente es que el inevitable progreso venga por reformas evolutivas a que se impongan con todos los inconvenientes de una revolución.

Implantados esos seguros, se habría terminado con la mendicidad; no por la persecución más o menos discutible, sino porque di-

DESDE ELDA

MISCELANEA

UN GRAN ACIERTO

Tenemos entendido que, la Empresa del nuevo Teatro, titulará a éste "Coliseo Blasco Ibáñez", que, en verdad, ha producido excelente impresión, pues el insigne novelista don Vicente Blasco Ibáñez, gloria de la literatura española y orgullo de nuestra región valenciana, es digno de que se perpetúe su nombre. Supo en vida elevar el nombre de España por todo el mundo, dando a conocer la riqueza de nuestro idioma. Todo Elda ve con agrado este homenaje que se va a tributar a la memoria del eximio hombre de letras, honra de España. Felicítanos cordialmente a los señores Sella y Abad por el buen acierto tenido para titular el nuevo y magnífico Teatro que están construyendo en una de las calles más céntricas de la ciudad. Nos ocuparemos en números próximos de detalles de este nuevo coliseo.

OTRO SORTEO DE CASAS

La importante sociedad cooperativa de casas "La Fraternidad", ha sorteado entre sus asociados otro nuevo grupo de casas. En el pasado mes de septiembre, sorteó veintitres casas y, en pocas semanas, ha construido otro importante grupo. Lleva una marcha progresiva esta importante entidad que, en número determinado de años ha de construir para sus asociados un millar de higiénicas casas. Felicítanos desde estas columnas a los agraciados.

PARA LOS DAMNIFICADOS DE MADRID

La suscripción en favor de los

damnificados por el siniestro del Teatro de Novedades de Madrid, que quedó abierta por un grupo de amigos y correligionarios en el Círculo Republicano, ha producido la cantidad de pesetas 1.553'55 que el día 18 fué remitida por transferencia del Banco de España al señor alcalde de Madrid. Felicítanos a nuestros correligionarios señores don Juan Llopis, (Presidente accidental del Círculo) don Vicente Gil y don Manuel González Vera, prestigiosos e importantes industriales que formaron la comisión recaudadora, por el lisonjero éxito obtenido, ya que el pueblo, como un solo hombre acudió a su caritativo llamamiento.

La suscripción abierta por este Ayuntamiento, para el mismo fin y, además para la catástrofe de Melilla, ha producido la cantidad de pesetas 838'70, cantidad que dividida, tenemos entendido ya ha sido librada a sus destinatarios.

TEATRO CASTELAR

Nuestro primer coliseo, después de pasar las mejores producciones cinematográficas de las principales marcas nacionales y extranjeras, y prepara la temporada con una "troupe" conjunto de escogidos artistas, ha inaugurado la campaña teatral con la notable Compañía de comedias de Manolo Ruiz y Juan Calvo.

Anoche viernes, pusieron en escena la preciosa comedia en cuatro actos original de los ilustres hermanos Quintero que, tanto la obra como la interpretación constituyó un hermoso éxito.

Para esta noche sábado, se pondrá en escena la comedia dramática del Pastor Poeta, titulada "Un alto en el Camino". Además para el domingo y lunes, hay anunciados otros dos estrenos de obras que en la última temporada fueron en Madrid sostenidas en los carteles con más de doscientas representaciones.

Felicítamos a la Empresa por su buen gusto al inaugurar la temporada de invierno con tan notable compañía.

DE LA "AVENIDA DE CASTELAR,

Es obieto de favorables comentarios, la campaña que está llevando a cabo el popular semanario local "Idella", en pró de la conversión de la proyectada Plaza de Castelar en el Barrio "El Progreso", por una amplia y dilatada avenida. A juzgar por lo que se discute, las ideas que se lanzan, la atención que ha prestado el Ayuntamiento a este importante asunto, los estudios que están haciendo las sociedades afectadas por tan importante mejora, que son, las sociedades "La Fraternidad", "El Progreso", y "Ciudad Vergel", en fin, bien se puede asegurar sin temor a dudas, que será un hecho la indicada Avenida.

Agua del Pantano
Se compran horas
Maisonave, 14, Almacén de hierros de José García

Lea V, EL LUCHADOR

UN GRAN ESTADISTA

El centenario del conde de Floridablanca

Mañana se conmemora el segundo centenario del nacimiento del insigne patricio conde de Floridablanca, perteneciente a la pléyade de ilustres "enciclopedistas", que con él formaron entre otros, Jovellanos, el Conde de Aranda y Campomanes. Grandes reformadores que proporcionaron enormes beneficios a la patria. Por desgracia, hay que incluir a Floridablanca entre los eximios hombres que en el ocaso de su vida, ante los resplandores de un inmenso movimiento revolucionario, empañan la pureza de su liberalismo. El primer ministro de Carlos III, que en la primera época de gobernante tan óptimos frutos dió, más tarde, en las postrimerías de su mando, se sintió aterrado por la Revolución Francesa y antepuso la defensa de la realeza a las justas reivindicaciones del pueblo. Bien es verdad, que cuando esto ocurría Floridablanca había traspasado los sesenta años, y su espíritu por ley natural, era conservador.

No vino al mundo este eximio personaje con títulos de hereditaria nobleza. Su nombre bautismal fué José Moñino; su familia modesta. De gran talento y amor al estudio, con la protección de un capellán de la casa de Osuna, primero, y del conde de Esquilache, después, muy joven fué nombrado Fiscal del Consejo de Castilla.

A poco de ejercer tan importante cargo, destacóse por su atinada actuación en áridas cuestiones; pero lo que puso el sello de gloria a sus brillantes trabajos de esta época, fué su labor de embajador de Carlos III en Roma. Allí consiguió que el papa Clemente XIX firmase un Breve declarando extinguida la compañía de Jesús.

Comentando este éxito, un distinguido escritor ha dicho: "El embajador recogió los laureles de su victoria diplomática; Carlos III en premio a sus servicios le suscitó al estado llano y le otorgó el título de conde de Floridablanca que el ambicionaba, y más tarde, cuando cayó Grimaldi, colmó sus aspiraciones llamándolo al Ministerio de Estado."

Otros triunfos diplomáticos consiguió en Roma el eximio político murciano.

Quince años rigió los destinos de España Floridablanca. En ellos realizó una labor fecunda y esplendorosa. Dió gran incremento a la agricultura, al comercio y a la industria. Creó algunas grandes y muchas pequeñas vías de comunicación; abrió canales de regadío, que convirtieron extensas comarcas estériles en fertilísimos campos de cultivo; protegió, por todos los medios posibles, las fabricaciones y manufacturas nacionales; estableció los "Pósitos"; fundó el Banco Nacional de San Carlos en colaboración con Cauarros, que esparció noticias y teorías económicas apenas conocidas aquí en aquella época, facilitando las operaciones mercantiles hasta entonces encerradas en la esfera individual; todo esto contribuyó a cambiar radicalmente la faz de España en su vida material.

También las ciencias y las Artes tuvieron la protección del ministro levantino. Su palacio, siempre tuvo las puertas abiertas para cuantos artistas, escritores y científicos necesitaban de su ayuda. A nadie, con merecimientos, desairó nunca. Obras suyas fueron el Jardín Botánico y el Observatorio Astronómico.

En suma, su labor en favor del engrandecimiento de España—que costó con la eficaz cooperación de Jovellanos, Campomanes, Aranda, Roda y Caparrús—fué de extraordinaria importancia y trascendencia.

En el orden internacional, realizó trabajos verdaderamente excepcionales, encaminados, principalmente, a abatir el poderío marítimo de Inglaterra con la natural reconquista de Gibraltar, y a restablecer la unidad ibérica, incorporando España a Portugal. No logró sus propósitos, pero en un memorial dirigido al rey, como resumen de su actuación, escribió lo siguiente: "La reintegración de Menorca, la de las dos Floridas, la de toda la gran costa de Honduras y Campeche, son objetos tan grandes y de tales consecuencias que a nadie se puede ocultar". Concluía consignando como conquista obtenida por España, la libertad de comercio.

Las dos ideas que dieron esplendor al primer periodo de gobierno de Floridablanca, esto es, la reforma social y política del reino sobre la base de instituciones constitucionales, fracasaron en su segunda etapa. Llevado de su espíritu liberal, resucitó las gloriosas Cortes de Castillas. Reunieron en la iglesia de los Jerónimos. Pero, bruscamente, interrumpieron su labor.

¿Causa? La iniciación de la Revolución Francesa. Floridablanca se asustó. En los hechos revolucionarios no estudió las causas que los justificaban, limitándose a abolir de los efectos; llegando por ese camino a excesos vituperables. Esto ocurrió en los albores del reinado de Carlos IV, cuando los espíritus pusilánimes tenían sus ojos puestos en el volcán de Francia, y presos de grande pánico, daban pábulo a los más siniestros vaticinios sobre la suerte de la monarquía española. Floridablanca, creó una dictadura, que el creyó salvadora del régimen, y que en realidad, fué su perdición y su ruina. Una maniobra maquiavélica, en la que intervino Godoy, logró desterrar al gran político a Pamplona, en cuya ciudadela quedó en calidad de preso.

Amargado, reintegró a Murcia, su ciudad natal, de donde salió, años después, para presidir la institución que se formó a raíz de la invasión napoleónica, y que se dió así mismo el breve título de Junta Suprema Central Gubernativa del Reino. En el desempeño de tan eminente y patético cargo, se alcanzó la muerte, hallándose en Sevilla, donde descansan sus restos.

El impulso que a las obras públicas y a la instrucción dió Flori-

Llama poderosamente la atención en esta ciudad el programa de la Conferencia zahorística que publicamos, siendo esperada con gran interés

dablanca, repercutió en nuestra bre, se celebrará el sencillo homenaje a la ciudad. Durante el periodo de su naje de ofrendar la gran cantidad de flores. El Monumento será ar-

Se encargó a don Joaquín Mosnaldas y flores.

Después pronunciarán discursos en puerto la rada de Alicante. Se alusivos al acto los señores don Ricardo Serna Alba, don Manuel

Se empezará a construir la carretera de Alicante a Villajoyosa. Se es-

En cuarenta y ocho horas, y

recaudado 1.323 95 pesetas, en suscripción popular, para las flores que han de ofrendarse en el Monumento de Floridablanca.

Como la cantidad recaudada excede a lo necesario para tan delicado recuerdo, se ha acordado celebrar la suscripción.

El Círculo Mercantil, de Murcia, ha acordado adherirse entusiasticamente al homenaje del domingo, depositando en el monumento de Floridablanca un escudo de flor natural con el sello oficial de la entidad, a más de gran

cantidad de flores sueltas; y en la próxima semana celebrará una solemne velada en la que intervendrán prestigiosas personalidades murcianas.

Nuestra felicitación a la comisión organizadora, que preside nuestro querido amigo don Alfonso Palazón, y en la que figuran, entre otras personalidades, nuestros también entrañables amigos: don Luis Sellés, don José Moreno Galvache, don Manuel Navarro, don Luis Tapia, don Antonio Pascual Murcia y don Ricardo Serna

Señorita, ¿quiere usted aprender a maquillarse bien? ¿SÍ? Pues no deje de comprar este número de "Gutiérrez", y lea en él lo que el Conde Enrico di Borsalino dice en su página de la mujer sobre el arte de embellecerse. Léalo y siga sus consejos, que sacará novio.

Palabra!

Viene bueno este número de "Gutiérrez", ¿Viene bueno!

"MACACO,"

Entre los varios oficios que posee "Macaco", el de carpintero es su fuerte. ¡Y tan fuerte! En esta semana ha querido hacer una demostración de su sabiduría carpinteril, y el pobre... En fin, el que vea el número de esta semana de periódico de los niños conocerá la nueva tragedia de "Macaco".

La carta que se publica esta semana, titulada "El caracol y la pared", contiene una moraleja muy instructiva y además está hecha tan ingeniosamente como todas las del gran Pedreza.

Y no hay que hablar de los cazadores, cuya banda viene metiendo ruido, y las muchas secciones más que trae este periódico, cada día más gustado por los niños.

La iniciativa de celebrar este homenaje en Murcia, ha sido de nuestro querido colega "El Liberal." El más grande éxito ha coronado su feliz idea.

El programa de las actos que se verificarán, es el siguiente:

Hoy sábado, día 20.—El catedrático de Historia de España, de esta Universidad, don Cayetano Alcázar, disertará acerca de la personalidad histórica del gran patriota murciano a las cinco de la tarde en el local del citado centro docente.

Domingo, 21.—A las once de la mañana el señor Alcázar continuará su disertación sobre el Conde de Floridablanca. A las doce, ante el Monumento elevado a su memoria en el jardín de su nom-

RAPIDA Deportivas

1728 1928

Mañana se cumple el segundo centenario del nacimiento de don José Moñino Redondo primer Conde de Floridablanca, uno de los mejores ministros que ha tenido España gran estadista, tenaz defensor del poder civil y que junto con el Conde de Aranda y Jovellanos dieron gran lustre a los reinados de Carlos III y Carlos IV en cuanto a las buenas obras, disposiciones y decretos que pusieron a su firma.

Ahora que tan de moda está celebrar Centenarios, que es una de las formas de revisar valores, aquí vamos a hacer justicia a los que fueron, vemos con sentimiento que muchas corporaciones culturales dejan pasar estas fechas olvidadamente, sin conmemorarlas y vulgarizarlos cuando precisamente éste es el mejor medio para hacer labor cultural!

Hasta "La Gaceta Literaria", para lo cual casi no hay ningún valor viejo bueno, acaba de dedicar dos columnas elogiando los trabajos de Floridablanca.

El "Ateneo de Alicante", su nueva, su flamante Junta Directiva que con tanto ardimento fué elegida de pasar esta ocasión de organizar una velada conmemorativa...

Disculpémosla si es que como suponemos está estudiando y preparando una grande e intensa labor cultural para este invierno que compense estos olvidos...

R. Ballester

EN ANDALUCIA Sevilla Málaga y Balompédica-Batís.

EN ARAGON Patria-Zaragoza y Iberia Juventud.

EN ASTURIAS Sporting Gijón y Oviedo Racing.

EN CATALUÑA Barcelona Español, Sans Sabadell y Terrasa-Europa.

EN CENTRO Racing-Athletic.

EN GALICIA Deportivo Endem, Racing Celta y Unión Sporting-Eiría.

EN GUIPUZCOA Tolosa-Real Unión y Logroño R. Sociedad.

EN MURCIA R. Murcia-Eliche y Loica Cartagena.

EN NAVARRA Osasuna-Aurora y Izarra Indarra.

EN VALENCIA Gimnástico Levante y Castellón Valencia.

EN VIZCAYA D. Alavés-Athletic y Arenas Baracaldo.

En la jornada de mañana se juega el partido cumbre, el que más expectación atrae en toda España, el Barcelona-Español, en el campo de "Las Cortes", los azulgrana, y los blanquiazules.

Después de este partido, la región que mejores encuentros celebrará mañana es la valenciana, el Gimnástico-Levante y el Castellón Valencia; dos encuentros de categoría.

También en el Centro, es de verdadera importancia el partido que jugarán el Racing Athletic, por estar empatados estos dos equipos en el segundo lugar.

En menos categoría, les sigue en interés el Logroño R. Sociedad y en la región murciana el Lorca-Cartagena.

Boxeo

Organizada por Enrique Francés, se celebrará esta noche una gran velada de boxeo en el Monumental Salón Moderno.

Los combates se desarrollarán por el orden siguiente:

Collado, contra Urios, cuatro rounds de dos minutos.

Ortiz Briand, seis rounds de dos minutos.

Verdú, de Valencia, contra La torre II, a seis rounds de tres minutos.

Cuarto combate, a seis rounds de tres minutos entre San Félix Latorre I, el primero de Valencia.

El combate "clou", está a cargo el ex-campeón de España catalán Pedro Saez, contra nuestro paisano Calpena, vencedor del alemán Morey.

EDICTO

DON CRISTOBAL PAREDES NAVARRO, Juez de Primera Instancia del Distrito del Sur de esta Ciudad accidentalmente.

FOR EL PRESENTE EDICTO HAGO SABER: Que en cumplimiento del artículo 125 del Código de Comercio de 1829, en la sección cuarta de los autos de quiebra de don Carmelo Establier Alcaraz promovidos por el Procurador don Angel Herrero en nombre de "Hawes y Compañía (España) Limitada, se ha señalado el día veinticinco del actual a las once horas en la sala audiencia de este Juzgado para la celebración de la junta de acreedores para la graduación de los créditos, a la que podrán concurrir los acreedores cuyos créditos fueron reconocidos personalmente o por medio de apoderado autorizado con poder bastante, con la prevención que de no verificarlo les parará el perjuicio a que hubiere lugar.

Dado en Alicante a veinte de Octubre de mil novecientos veintiocho.

Cristóbal Paredes El Secretario.—Indalecio Linares.

Noticias de la provincia

Detención de un estafador

CREVILLENTE. — El vecino de esta localidad Salvador Sempere, ha denunciado a la guardia civil, que hace varios días, se presentó en su domicilio—donde tiene establecido un comercio de comestibles—un individuo, titulado viajante de la casa José Mompó Ramos, de Albacete, que vendía contra reembolso azafranes.

El Sempere, le encargó un kilo del citado artículo, y cuando llegó la mercancía a su poder vió con la natural sorpresa que en vez del azafrán que había pedido le habían mandado unas yerbas muy parecidas.

Inmediatamente se cursaron órdenes a Albacete, con objeto de que se practicara la detención del desaprensivo viajante, el cual fué detenido en la misma estación en el momento que intentaba hacer otra facturación de "azafrán", manifestando llamarse, Joaquín Moneris, de 23 años de edad, natural de Cocentaina.

Estrechado a preguntas declaró que la casa José Mompó Ramos solo existía en su imaginación, y se confesó autor de 20 estafas de "azafrán", importando el total de lo estafado unas 1.500 pesetas.

Con el atestado correspondiente, fué puesto a disposición del Juzgado de instrucción de Albacete, que ordenó su ingreso en la cárcel.

Choque de dos ciclistas

AGOST.—En el kilómetro 14 de la carretera de San Vicente a Castalla, chocaron los ciclistas, Pedro Gilbert y Alfonso Blanquer, de 24 y 15 años de edad, respectivamente, resultando este último con heridas de pronóstico reservado.

De Santapola

La Escuadra Española

Ayer se hizo a la mar, la Escuadra española. Unos buques salieron por la mañana, a las ocho, y los restantes, a las seis de la tarde.

Durante toda la semana han realizado ejercicios, desde las ocho de la mañana a las cinco de la tarde.

CORRESPONSAL

Cartera de Sociedad

Ayer estuvo en Alicante el ilustre catedrático de la Universidad de Murcia, don Mariano Ruiz Funes

—Ha sido ascendido a Fiscal de término, el que lo era de ascenso en esta Audiencia, don Leopoldo Garrido, particular y estimado amigo nuestro.

—Después de pasar la temporada estival en Polop, ha regresado a esta capital la distinguida señora doña Dolores Grriga, viuda de Gironés.



Todos los años, con los primeros frios reaparece la tos de Vd. porque tiene sus pulmones débiles; fortalézcalos con la Solución Pautauberge que contiene, a vez; el antiséptico y el reconstituyente necesarios. L. Pautauberge, París, y todas Farmacias

Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial Nariz - Garganta - Oídos J. Costa 9 (antes Ramales) Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Los cines

CENTRAL-CINEMA

Hoy y mañana la grandiosa producción Metro Goldwyn "El demonio y la carne", por Greta Garbo y John Gilbert.

MONUMENTAL

La divertida comedia "La mona de mi novia", por el conocido cómico Sid Chaplin.

Mañana, repris de la interesante comedia "Lances del querer", por Norma Share y Lew Codi.

IDEAL

Continúa proyectándose la gran película "El Gaucho" por el gran actor Douglas Fairbanks.

SALON ESPANA

Para hoy, "Linaje de luchador" por el conocido caballista Tom Mix.

Mañana, "Ricardito sigue la comedia", por el célebre saltarín Richard Talmadge (Ricardito).

TENGAPRESENTE

NO LO OLVIDE

El gordo de Navidad, el de los 15 000.000 es el 36.263 capicua doble, cuyos vigésimos regala la GRAN SASTRERIA

CASA MUÑOZ

a sus compradores.

Encargarse un traje, un gabán en la acreditadísima Sastrería Casa MUÑOZ, da derecho al regalo de un duro de Lotería en el citado número que equivale a recibir 37.500 pesetas

Téngalo presente y no lo olvide

Castaños 7 Alicante. 36.263 Casa Muñoz

FRIGIDAIRE (Refrigeración Eléctrica automática)

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc.

Tipos industriales: Para Restaurantes, Bars, Cafés, Lecherías, Carnicerías, Tiendas de ultramarinos, Fábricas de chocolate etc.

Para detalles y presupuestos JOSE L. CURT Concesionario exclusivo

—: JOAQUIN COSTA 28 y 30 —:

Honrosa distinción

La Equitativa, fundación Rosillo, ha designado Patrono de la misma para esta provincia, al acaudalado hombre de negocios villanense don Salvador Amorós Martínez, una distinción más entre las muchas que tiene ya recibidas y que lo elevan al rango de personalidad muy destacada en el mundo de las finanzas.

Desde las columnas de nuestro diario felicitamos cordialmente a don Salvador Amorós, y lo hacemos igualmente a La Equitativa, fundación Rosillo, y a su activo e inteligente Agente general, nuestro buen amigo don Manuel Golf.

Suscripción Pro-Damnificados con motivo de las catástrofes de Madrid y Melilla

Suma anterior.	Pesetas: 3.030
Distribución Eléctrica Alicantina	100
Cámara Oficial de la Propiedad Urbana	250
Tranvías y Electricidad S. A.	100
Casino de Alicante	50
Don Manuel Gutiérrez Muñoz	50
Suma y sigue:	3.540

La Alcaldía recuerda que la suscripción quedará cerrada el próximo lunes por la necesidad de remitir los fondos recaudados a los Municipios de Madrid y Melilla.

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados en el día de hoy

ENTRADOS

Belver, español, de Palma de Mallorca e Ibiza con carga general ganada de cerda y pasaje.

Saint Marc, francés, de Sevilla con piperío vacío y traviesas procedentes de Burdeos.

Stina, sueco, de Herósand con cargamento de madera para la Compañía de maderas.

Cabo Creux, español, de Bilbao y Málaga con carga general.

Paulina, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Hispania, sueco, de Valencia con carga en tránsito.

Mont Genevre, francés, de Valencia con carga en tránsito.

Ambos, español, de Villajoyosa con teja en tránsito.

DESPACHADOS

Paulina, español, para Valencia y Barcelona, con carga general.

Hispania, sueco, para Málaga y Gothenburgo con almendrán.

Mont Genevre, francés, para Málaga, Montevideo y Buenos Aires con carga general.

Ambos, español, para Vigo con tejas, después de haberse aprovisionado.

Familia, italiano, para Valencia, Cete y Marsella con vino y carga general.

Cabo Creux, español, para Valencia y Barcelona con carga general.

Alicante Atracción

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de ésta entidad tomado en sesión del 20 de Octubre de 1928 entran a formar parte de la "comisión de propaganda, a todos los socios de la misma, en virtud de cuya disposición, pertenecen todos al Pleno y por tanto se adquiere con arreglo al artículo 6.º del Reglamento, el derecho a sufragio para elección de cargos de la Junta de Gobierno, y teniéndose que renovar ésta de acuerdo con los Estatutos vigentes, se convoca a todos los socios de Alicante Atracción a la reunión que para elegir dichos cargos, ha de tener lugar en el Círculo de la Unión Mercantil el día veintisiete de Octubre corriente a las diez de la noche.

Alicante 22 de Octubre 1928 — El Secretario General, M. Perales

Información de Barcelona

El curanderismo

Barcelona, (teléfono).— En el vecino pueblo de Badalona ha sido detenida una mujer llamada María Serra, que se dedicaba al arte de adivinar el porvenir y el curanderismo.

Contaba con numerosa parroquia entre las mujeres, a quienes les auguraba cosas de amores y les suministraba medicamentos para cura de sus males.

Entre ellas figuran una llamada Juana Pérez, que ingirió un breaje facilitado por la curandera y ha estado a punto de morir por consecuencia de sus efectos, presentándose por ello la oportuna denuncia al juzgado.

Aunos, se marchó

Barcelona, (teléfono).— En el expreso de anoche salió para Madrid el ministro del Trabajo, acompañado del jefe de la secretaría particular señor Gómez Gil.

Acunieron al apeadero a despedirle todas las autoridades y gran número de representantes de diversas entidades.

Clausura

Barcelona, (teléfono).— Por orden gubernativa han sido clausurados el Centro Democrático Republicano y el Centro Excursionista de Rubí.

Suceso poco claro

Barcelona, (teléfono).— En el término de Irigaray se hallaban apacentando el ganado un pastor llamado Juan Peralta, su hermano José y Mariano Muñoz.

El Peralta y el Muñoz se presentaron a las autoridades, manifestando que el José se había ahogado en el río que discurre en los alrededores.

Al practicarse la autopsia al cadáver se ha apreciado que la muerte había sido producida por un balazo en la cabeza.

Interrogados los pastores, han manifestado que al interfecto se le disparó su propia escopeta y para evitar responsabilidades le arrojaron al río, a fin de simular el accidente casual.

La seguridad en los teatros

Barcelona, (teléfono).— Se ha reunido la subcomisión de Sanidad consultiva e inspectora de espectáculos.

El gobernador dió cuenta de las

disposiciones dictadas en Madrid con referencia a la seguridad en los teatros que se han de aplicar en todas las provincias.

Dichas disposiciones serán trasladadas a las empresas teatrales.

Accidente del trabajo

Barcelona, (teléfono).— En las obras de construcción del Palacio de la Luz, de la Exposición, se cayeron a un pozo los obreros José Sampedro, de 55 años, y Juan Martínez, de 20.

Ambos fueron extraídos rápidamente del pozo y conducidos al dispensario, donde les apreciaron síntomas de asfixia, producidos por emanaciones de gas carbónico.

El estado de José es grave y el de Juan de pronóstico reservado.

La corrida de ayer

En Jaén

Jaén, (teléfono).— Se celebró la segunda corrida de Feria, lidiándose seis toros de Antonio Nájera, para Agüero, Gitanillo de Triana y Vicente Barrera.

Primero.—Agüero da unas buenas verónicas.

Con la muleta realiza una faena valiente. Volcándose sobre el morrillo, deja una gran estocada, saliendo cogido y derribado.

En brazos de las asistencias es conducido a la enfermería en medio de una gran ovación.

Segundo.—Gitanillo da unas verónicas apretadas.

Sale de la enfermería Agüero, que ha sido curado de varias erosiones en la cara y pierna izquierda.

Gitanillo, hace con la muleta una faena valiente, para un pinchazo y media estocada y descabella.

Tercero.—Barrera da unos capotazos artísticos y eficaces para recoger al bicho.

En el último tercio realiza una faena valiente y artística, para un pinchazo y una estocada. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Cuarto.—Agüero da unas verónicas apretadas. Con la muleta realiza una faena de alifio, para un pinchazo en las agujas, media estocada y varios descabellos. (Palmas.)

Quinto.—Gitanillo da unas verónicas enormes. (Ovación.) Con la muleta realiza una gran faena, que es coreada por el público, sonando la música en honor de

aquella. Da un pinchazo, media estocada y descabella. (Ovación, oreja y vuelta al ruedo.)

Sexto.—Barrera administra unas buenas verónicas. Con la muleta hace una faena rabiosa, pues el bicho no se presta a filigranas. Lo domina con inteligencia y termina con él de un pinchazo, media estocada y un descabello.

Funerales por el duque de Tetuán

Madrid, (teléfono).—Es a mañana, en la Iglesia de San Francisco El Grande, se verificaron funerales por el duque de Tetuán.

Concurrió el gobierno, infante Jaime, generales, jefes y oficiales de la guarnición, autoridades etc. La orquesta del Teatro Real, reforzada con valiosos elementos, actuó durante la ceremonia.

El cobro de unos impuestos

Madrid, (teléfono).—Se ha anunciado que el gobierno alemán ha acordado suspender el cobro de los impuestos que venían obligados a pagar los subditos extranjeros.

Los que entren ahora en territorio alemán, pagarán únicamente dos marcos, cuando hayan de permanecer de dos a seis meses y cinco marcos a los de tiempo limitado.

CENTRAL CINEMA

PARA HOY

"El demonio y la carne,"

Imposición de medallas

Tetuán, (teléfono).—Esta mañana se ha impuesto la medalla militar a varios jefes y oficiales, que la consiguieron por méritos contraídos en campaña.

Se venden mas libros

Madrid, (teléfono).—Hoy se ha reunido la Cámara Oficial del Libro, tratando de diversos asuntos.

Los reunidos han visto con la natural complacencia, que este año se han vendido mas libros que en los anteriores.

Uzcudun de'ó k. o. a Petterson

Nueva York, (radio).—Tuvo lugar anoche el combate Uzcudun-Petterson.

La animación en el Ebberts Field era enorme. El éxito del match organizado por el promotor Fugazá, ha sido grandioso.

Al subir al ring los dos boxeadores, son calurosamente ovacionados, especialmente el español Paulino, cuya ovación es casi íntima por parte del grupo de españoles que asiste al encuentro.

El primer round, fué de tanteo, encarándose buenos golpes tanto uno como otro.

En el segundo round, mientras Petterson se incorporaba grogy y contaba el árbitro, Paulino le dió un derechazo que le derribó k. o.

Por este motivo, Paulino ha sido descalificado.

La conferencia de la Cruz Roja

Madrid, (teléfono).—Ha sido designado el teniente coronel de Sanidad, que ha de asistir a la conferencia de la Cruz Roja, que se efectuará en La Haya.

Tenia 36 mujeres y al arruinarse, se queda con cuatro

Londres, (teléfono).—El coronel ponsal del "Dayli Express, en Pekín telegrafía que después de la derrota del general Chang-Tung, su harem de 36 mujeres se había dispersado.

Al enterarse de que el general se hallaba refugiado en Port Arthur, las esposas números 1, 9, 11 y 16 se han apresurado a reunirse con él.

Las treinta y dos esposas restantes han manifestado que no pretenden volver al lado del general, porque este se encuentra arruinado.

Los viajes de Primo de Rivera

Jerez, (teléfono).—El general Primo de Rivera ha teleografiado al alcalde diciéndole que llegará a esta ciudad el día 25 del actual, a las siete de la tarde.

Anuncia que comerá en casa del marqués de Campo Real.

Termina diciendo que el día 27 emprenderá su viaje de regreso a Madrid.

Grave accidente de aviación

Atlantic Field, (radio).—A la altura de unos 200 metros entró en barrena un avión en el que varios banqueros se dirigían a Nueva York para asistir a una reunión financiera.

A consecuencia del accidente resultó muerto el banquero Chauntre, y con heridas graves, dos de sus acompañantes.

El Sombrero de Feltro

nunca fué ni tan bonito ni tan barato como en la presente temporada. Pase a comprobarlo visitando la gran exposición que presenta la casa

Sucor de Tudela, Plaza de Castelar, 4, donde se sirven todos los modelos de buen gusto.

En gorras y composturas es la mejor.

Captura de un célebre bandolero

Casablanca, (radio).—El célebre bandolero Goboni ha caído en poder de la gendarmería de Marraquesh. En la lucha que precedió a la captura hubo intenso tiroteo, resultando el bandolero gravemente herido.

Llega el señor Aunós

Madrid, (teléfono).—Procedente de Barcelona, ha llegado esta mañana el ministro del Trabajo señor Aunós, quien inmediatamente se hizo cargo de su departamento.

Consolatrix...

Si catástrofes y duelos doquiera encontrando vas, busca a tus penas consuelo, ahorra gastos y desvelos, y pon COCINA DE GAS

Los grandes vuelos

Se sigue sin noticias del aviador Macdonald

Londres, (teléfono).—La ansiedad crece por momentos ante la carencia de noticias del paradero del aviador Macdonald.

Como el aparato no lleva estación de radiotelegrafía, no es posible conocer sus noticias directamente.

Además, el aparato, suponiendo que esté en el aire, lleva 80 horas de vuelo, y esto hace que aumente la inquietud.

Se cree que cuando el avión fué visto por el buque "Händerburg", intentaba regresar al punto de partida.

Si el aviador se ha visto obligado a descender en el mar, seguramente el aparato se habrá hundido rápidamente, pues va desprovisto de flotadores.

La única esperanza que según los expertos cabe abigar respecto a la suerte del aviador Macdonald es que el viento lo haya empujado hacia el Norte, aterrizando en algún paraje de Irlanda.

Los despachos recibidos acerca de la provisión de esencia que lleva el avión son contradictorios, pues mientras unos aseguran que aquél era bastante para un vuelo de 35 horas, otros aseguran que sólo era para 20.

La escuadra española

Ibiza, (teléfono).—Fondearon en esta bahía varios buques de la escuadra, que anoche mismo emprendieron de nuevo la marcha para unirse al grueso de la escuadra, que se dirige a Cartagena al mando del almirante Rivera.

Lo que pide "El Sol,"

Madrid, (teléfono).—El importante rotativo "El Sol, pide al Gobierno que ponga fin a la inactividad legislativa.

Dedica su editorial a este asunto y pide que lo dicho tenga cristalización en la "Gaceta."

Madrid, (teléfono).—Hoy se ha reunido la Cámara Oficial del Libro, tratando de diversos asuntos.

IDEAL HOY

"EL GAUCHO,"

Orquesta REPO

Bar "Café Expres,"

Manuel Martínez

Helados, Aperitivos, Mariscos y Desayunos

- Licores y Jarabes -

:: Cervezas Baviera ::

GRAN VIA NOVELDA



Lo que dice el médico:

Si, Señora, puede Ud. tener plena confianza en el Caldo Maggi en cubitos. Contiene todos los ingredientes de un buen caldo casero, hasta la sal y los condimentos necesarios. Sabios de fama mundial han demostrado que el Caldo Maggi tiene un efecto excelente y estimulante sobre el apetito y la digestión. Por esto nosotros médicos podemos recomendar el uso del Caldo Maggi en cubitos también para la alimentación de los enfermos.

Al comprarlo, fijese en el nombre "Maggi".

EL CALDO MAGGI

GOZA DE UNA FAMA MUNDIAL

BODEGAS

Tubos y Mangas de goma y de goma y lona —Espirales.—Anhidrido sulfuroso.—Acido tártrico.—Metabisulfito.—Fosfato amónico. Pintura negra para hierros.—Pintura para bocoyes.—Mangas y Mangotes.

DESIDERIO REIG

BAILÉN, 8 y 10. ALICANTE

CONFERENCIA ORIGINAL

Los secretos zahoríticos revelados por el Rvdo. P. Luciano Estrada, llamado el Rayo X Hidrográfico, en el CINE MONUMENTAL Alicante, el día 12 de Noviembre, a las cuatro y media de la tarde en punto

Interesantísima para los zahoríes, geólogos, ingenieros, arquitectos, propietarios, directores de propiedades metal-hidrográficas y para toda persona amante de la cultura. Responderá satisfactoriamente y al alcance de todas las inteligencias a los enunciados siguientes:

- I.—Origen de las corrientes subterráneas de agua y por qué existen corrientes subterráneas continuas.
- II.—Por qué otras corrientes subterráneas son intermitentes.
- III.—Causas en cierto modo razonables por qué hasta el presente se ha dado poca fe en los zahoríes.
- IV.—Varita para hallar agua. ¿De qué materia ha de ser?
- V.—Modo de arreglarla y cómo se ha de colocar para su funcionamiento.
- VI.—Como funciona o qué señal da, al hallarse sobre una corriente de agua y cómo funciona si es metal lo subterráneo.
- VII.—Modo de conocer si las aguas señaladas por la varita son medicinales.
- VIII.—Varios medios para ser zahorí, esto es, que el individuo sepa conocer o que sienta, las corrientes subterráneas de agua.
- IX.—Péndulo para hallar agua y metal; su funcionamiento.
- X.—Lo que debe tenerse en cuenta al hacerse un embalse o pantano.
- XI.—Hallada la corriente subterránea. ¿Dónde ha de hacerse el pozo?
- XII.—Medios para saber con certeza a qué profundidad pasa una corriente de agua conociéndola hasta científicamente.
- XIII.—Cantidad de agua que pasa por una corriente subterránea.

XIV.—Varita metálica, en qué consiste, cómo se prepara, su funcionamiento y bellas cualidades.

XV.—Corriente o marañal embazado. Modo de hallar el sitio donde se obstruye el agua o si escapa por otro camino.

XVI.—Sitios donde se puede encontrar agua y hacerse pozos con éxito, aunque no sea zahorí.

XVII.—Medios para aprovechar un pozo hecho donde no se encontró agua.

XVIII.—Hacia un pozo en la pendiente de la montaña cercana para que el agua llegase a casa sin tenerla que elevar; pero, ¿si el agua pasa profunda? Medio para saber si el agua vendrá a nivel de la casa aunque pase profunda.

XIX.—Sabido que hay un tesoro escondido en un terreno más o menos determinado, saber el modo de encontrarlo.

XX.—Péndulo para hallar agua y metales y conocer si lo subterráneo es agua, plomo, hierro, plata, cobre, petróleo, oro, etc.

XXI.—Péndulo Luciano, es una simplificación del aparato inventado por el P. Estrada y todos los oyentes podrán construirlo después de explicado y señalará si lo subterráneo, es plata, agua, petróleo, oro, etc., etc.

Para evitar aglomeración atendiendo:

- 1.º A la gran importancia de la conferencia.
- 2.º Que no desea patentar su invento, sino darlo a conocer a los asistentes, y
- 3.º Que revelando los secretos rabdológicos se priva de una fortuna, se acuerda extender las invitaciones algo subidas, y tanto más, cuanto lo que se

recaude, lo desea el Padre Luciano para sufragar los gastos que importarán el desarrollo de otros importantes estudios benéficos a la Humanidad, de los cuales tiene ya hechas pruebas satisfactorias.

A oír todos el Rayo X Hidrográfico.

No olvide Vd. que unas 30 pesetas pueden proporcionarle una fortuna o por lo menos evitará que se la timen.

Para el sensible hombre o mujer, la conferencia le resultará un curso completo de Hidrografía.

Si no es Vd. zahorí o no sabe si es o no sensible a lo subterráneo, asista a la conferencia y lo sabrá, dándose también varios medios para adquirir la sensibilidad.

Se solucionan algunos casos que no hayan tenido éxito.

No desconfíen los que hayan probado sin éxito la varita o el péndulo.

No se transmitirá por radiotelegrafía.

Para que resulte de más fácil comprensión y retención, se proyectarán varios dibujos, hechos al efecto por el docto conferenciante.

No se permitirá la entrada al hijo menor de 10 años aunque vaya acompañado de sus padres.

Procura tomar la localidad lo más pronto posible para poder escoger el mejor sitio y para que no tengas que lamentar el no haber podido asistir.

Las personas de fuera de la Capital, procúrense la entrada por un amigo o viajero. No esperen el último día que tal vez harían el viaje en vano.

¡Alicantinos! corresponded con vuestra asistencia y veréis como corresponde el P. Luciano.

Para ver a dos jóvenes que se dan de puñetazos, se han pagado localidades en España a 250 pesetas y tal vez habrá quien encuentre muy caro el Curso-Conferencia, siendo mucho más importante que un combate a diez rounds.

Precio de localidades

Entrada General	2 pesetas
Delantera General	5 "
Delanteras de paraíso	10 "
Pasillo de segundo paleo	15 "
Palcos segundos, butaca	20 "
Palcos principales, butaca	25 "
Platea	30 "
Butatas patio	35 "

Para localidades: En el CINE MONUMENTAL

La correspondencia para el Rvdo. P. Luciano, Avenida Dr. Gadea 14 entresuelo izquierda.

Hasta por curiosidad, no debe faltar ningún amante de la cultura, ni señora que sea sensible.

Guarda este anuncio que si no te conviene a tí, puede interesar a tu amigo o amiga.

CITROËN

Nuevo motor
11 C. V. 6 plazas

TALBOT

Nuevo motor
11 C. V. 6 cilindros

LLEGARON YA ESTOS ULTIMOS MODELOS 1928

Visitando nuestros Salones de Ventas, se comprobará que los nuevos modelos CITROËN y TALBOT, representan la última creación de la Técnica Automovil, tanto por su excelente motor como por la gracia y belleza de sus nuevas carrocerías, vestiduras y confort incomparables.

Exposicion: José Mataix

Plaza Alfonso XII, 2.-Jorge Juan 4

ALICANTE